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В Екатеринбурге прошла большая весенняя ярмарка для 
самозанятых. Креативное пространство «Домна» объединило более 
30 мастеров и производителей товаров для красоты и здоровья. 
Площадку заполнили натуральная косметика, украшения, предметы 
декора, полезные сладости, одежда для спорта и многое другое. 

Вызов цифровой среды 
принят
Событие

в екатеринбурге прошло меро-
приятие с названием столь же 
длинным и солидным, сколь и 
малопонятным для широкой 
общественности — Первый все-
российский образовательный 
форум всемирного русского 
народного собора (врнС). Тем 
не менее вопросы, которые об-
суждали его участники, и зада-
чи, поставленные ими, касают-
ся почти каждого россиянина.

всемирный русский народ-
ный собор — международная 
организация, основанная в 
1993 году под эгидой русской 
православной церкви. в ее ра-
боте участвуют высшее ду-
ховенство традиционных ре-
лигий россии, представители 
власти, лидеры общественных 
объединений, преподавате-
ли и студенты, деятели науки 
и культуры, русские общины 
из ближнего и дальнего зару-
бежья. на форум в екатерин-
бурге съехались делегаты из 
50 российских регионов, где 
работают отделения собора.

в центре внимания оказа-
лась реформа образования и 
воспитания подрастающего 
поколения. Честно и четко 
определили болевые точки: от-
сутствие у государства суве-
ренной образовательной поли-
тики, огромные пробелы в 
школьной программе в части 
изучения отечественной исто-
рии, излишняя цифровизация 
методов обучения, при кото-
рой педагогов заменяют репе-
титорами и дистанционным 
преподаванием, а также прене-
брежение великим наследием 
отечественной педагогики. 

Одним анализом, пусть и на 
самом высоком экспертном 
уровне, дело не ограничилось. 
например, сопредседатель 
Свердловского отделения 
врнС митрополит екатерин-
бургский и верхотурский ев-
гений встретился с представи-
телями региональных мини-
стерств образования, чтобы 
обсудить современные мето-
дики воспитания школьников, 

среди них — новая образова-
тельная интернет-платформа 
«Клевер Лаборатория», соз-
данная в помощь учителям, ру-
ководителям школ и методиче-
ских объединений.

Становятся ли рекоменда-
ции экспертов реальными 
практиками или живут лишь 
на бумаге — главный вопрос, 
волновавший собравшихся.

— Члены врнС возглавляют 
регионы, трудятся в админи-
страции президента, Госдуме, 
правительстве рФ, органах ис-
полнительной власти, поэтому 
эти решения имеют свойство 
воплощаться, — заверил митро-
полит евгений. — ярко видно, 
насколько короткая связь меж-
ду предложениями собора и 

принимаемыми решениями, 
вплоть до внесения поправок в 
Конституцию.

Сам владыка выступил на 
форуме с программным докла-
дом о перспективах и вызовах 
цифровой образовательной 
среды. Учитывая, что в свое 
время он окончил Московский 
авиационный институт и рабо-
тал инженером-системотехни-
ком в нИИ, не все его тезисы 
были понятны присутствую-
щим в деталях, но удивили па-
радоксальностью и захватыва-
ющими аргументами. 

Марина Порошина, 
екатеринбург
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Миллион за переезд
Более 250 учителей заявили о же-
лании работать в уральских селах 

Свыше 250 педагогов подали заявки на участие в конкурсе «Земский учитель», победите-
лям которого полагается миллион за переезд в уральскую глубинку. в 2023-м кругленькую 
сумму смогут получить 34 педагога. Сельские школы выбрали представители девяти регио-
нов. Среди желающих сменить место жительства преобладают учителя начальных классов 
и математики. Участник программы обязуется проработать на селе не менее пяти лет. 

На всероссийский фестиваль профессиональной ориентации «Билет в будущее», прошедший в Екатеринбурге, 
съехалось более четырех тысяч школьников и учителей. На развернутой в ЭКСПО выставке гостям презентовали 
ведущие учебные заведения региона, под ногами вертелись шустрые роботы, трудились 3D-принтеры, школьникам 
детально объясняли, как начать карьеру в «ВКонтакте» или рЖД. Главными гостями стали министр просвещения 
россии Сергей Кравцов и уполномоченный при президенте по правам ребенка Мария львова-Белова. Они провели для 
ребят открытый урок, рассказав о своем опыте выбора профессии и построения карьеры. Кроме того, на фестивале 
прозвучали важные инициативы: например, с нового учебного года занятия по профориентации будут проводить во 
всех российских школах для учеников 6—11-х классов.

память нужна живым
власти екатеринбурга смогут привести  
в порядок воинское захоронение на Уктусе

Следим за Ситуацией

 Марина Порошина, 
Екатеринбург

У администрации екатеринбурга 
появятся полномочия, чтобы за 
бюджетный счет привести в надле-
жащий вид часть кладбища, где по-
хоронены военнослужащие, умер-
шие в эвакогоспиталях Свердлов-
ска в годы войны. 

напомним: летом 2019 года в ре-
дакцию «рГ» обратился житель 
екатеринбурга подполковник в от-
ставке александр Круглов. на тот 
момент он на протяжении несколь-
ких лет в одиночку сражался за то, 
чтобы обустроить заброшенное во-
енное захоронение в микрорайоне 
Уктус. активиста возмутило, что 
территория погоста не огорожена, 
могилы уходят в землю, а имена 
усопших до сих пор не установлены 
и не увековечены. За четыре года он 
получил лишь сотни отписок из 
различных инстанций. разумеет-
ся, мы не могли не поддержать Кру-
глова, но проблема была в том, что 
по документам участок имел ста-
тус «особо охраняемой природной 
территории областного значения» 

и тратить на его обустройство день-
ги из городского бюджета никто не 
имел права. а передать землю в ве-
дение екатеринбурга региональ-
ные власти отчего-то не спешили, и 
жители района опасались, что это 
место могут передать застройщи-
кам, тем более высотки уже подсту-
пили к самому лесу.

После нескольких публикаций в 
нашей газете за кладбищем стали 
ухаживать студенты Свердловско-
го государственного медицинского 
колледжа. Им на помощь пришли 
представители ассоциации «Ураль-
ский добровольческий корпус», 
всероссийского студенческого кор-
пуса спасателей, а также казачьего 
молодежного сообщества. Молодые 
люди вывезли мусор, обновили кра-

ску на надгробиях со звездами на-
верху и поставили таблички с име-
нами, которые были известны. За-
тем волонтеры даже получили не-
большие деньги, выиграв грант на 
форуме «Территория смыслов», и 
сделали то, что много лет было не 
под силу чиновникам: теперь по-
гост огражден строгой оградой из 
черных металлических столбиков 
и цепей, появилась информацион-
ная таб личка.

а на днях пришла хорошая но-
вость: комиссия по правилам зем-
лепользования и застройки при 
главе екатеринбурга перевела 
часть участка, где имеются захоро-
нения, из категории р-1 (зона отды-
ха населения) в категорию СО-3 (в 
которой могут располагаться клад-
бища). Это означает, что земельный 
участок нельзя отдать под застрой-
ку, а власти екатеринбурга смогут 
облагородить часть погоста. Одна-
ко, как объяснил депутат гордумы 
дмитрий Сергин, некоторые моги-
лы по-прежнему находятся в зоне 
особо охраняемой территории и 
корректировка этого статуса имеет 
более сложную и длительную про-
цедуру. работа продолжается, а мы 
будем следить за ситуацией. 

Волонтеры сделали 
то, что много лет 
было не под силу 
чиновникам 
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Деньги в кубышку
Половина опрошенных уральцев 
откладывает на черный день

Центр финансовой грамотности изучил финансовое поведение более 500 тысяч жителей 
Свердловской области. Оказалось, 47,6 процента из них откладывают часть ежемесячного 
дохода на черный день, долгосрочным планированием занимаются всего 8,3. В случае не
хватки денег больше половины сократят расходы, треть — найдут дополнительный зарабо
ток, 12 процентов задействуют накопления. Занять у родных готов 71 процент опрошенных.

Следствие ведут старики
Пенсионер ищет, кто подключился к его банковскому приложению  
и украл 1,2 миллиона рублей

Продолжение темы

 Марина Некрасова, Екатеринбург

Мы уже рассказывали историю бывшего 
летчика Анатолия Пикулина, который по
страдал от финансовых воров («рГ» —
неделя от 29.09.21). теперь она обросла но
выми подробностями. 

Частные детективы 

напомним: в пандемию пенсионер жил 
на даче в 70 километрах от екатеринбурга. 
10 августа 2021 года ему позвонила жен
щина, представилась сотрудницей круп
ного банка и предложила заем. Анатолий 
Борисович отказался. Будучи в городе  
16 августа, зашел в «свое» отделение на 
улице родонитовой и рассказал о звонке. 
Менеджер подтвердила: никаких креди
тов не предлагали, значит, это были мо
шенники. Утром 19 августа Пикулин уви
дел в мобильном приложении, что с его 
счетов списываются крупные суммы — 
всего вывели почти 1,2 миллиона рублей.

Банк считает: клиент сам совершал транз
акции, пенсионер уверяет, что смартфоном 
изза преклонного возраста пользуется толь
ко для проверки баланса. Даже прошел поли
граф, чтобы доказать свою правоту. Уголов
ное дело о краже, заведенное в райотделе по
лиции, не двигается: отсутствуют необходи
мые специалисты. Областное ГУВД, где они 
есть, дело себе не берет. Пикулин решил со
брать профессионалов и провести свое рас
следование. В шутку назвал его «Следствие 
ведут старики»: бывший банкир, компьютер
щик с большим стажем и связист. 

Именно финансист обнаружил, что в 
2017—2020 годах банк в одностороннем по
рядке несколько раз увеличивал лимиты 
кредитных карт Анатолия Борисовича, в 
итоге с 510 тысяч рублей сумма выросла до 
1,5 миллиона. Позиция банка: раз клиент не 
возразил, значит, согласился. Пикулин счи
тает, что его права нарушены: он не подпи
сывался на повышение лимита ни физиче
ски, ни электронно. Причем это распростра
ненная ситуация, судя по письму ЦБ рФ от 

03.02.22, и она противоречит 353ФЗ «О по
требительском кредите». По мнению Банка 
россии, такие вещи надо предварительно 
согласовывать.

Телефон-невидимка

технарь, проанализировав журнал под
ключений к серверу банка и «журнал входов 
в систему», установил: крупные списания 
проводились только с IPhone, хотя у Пикули
на Xiaomi. Банк в переписке с клиентом под
твердил: 10, 17, 18 и 19 августа входы в прило
жение осуществлялись с IPhone. Откуда он 
взялся? И, если дополнительный смартфон 
привязали к счету 10го числа, почему 16го 
менеджер офиса, куда приходил пенсионер за 
уточнениями, не обратила на это внимания? 
Причем в распечатке «журнала входа» IPhone 
фигурирует, а в «журнале подключений» не 
зарегистрирован. Что за парадокс? 

Анатолий Борисович и его товарищи при
шли к выводу: с 17 по 20 августа банк совер
шил 25 операций без согласия клиента. так, 
17 августа в 12.06.56 он перекинул с кредитки 
Пикулина на обычный текущий счет 500 ты
сяч рублей. А уже в 12.07.51 конвертировал их 
в 6713 $ и зачислил на валютный счет. В 
12.12.18 отправил 5000 $ фирме menatep 
consult в Citibank N.A. (США).

18 августа схема повторилась: с кредитно
го счета на текущий в 08.36.34 перевели  
300 тысяч рублей. В 11.58.26 из этой суммы  

99 тысяч ушли какомуто Артему Б. в другой 
банк, в 14.37.47 ему же отправили еще 199 ты
сяч. 19 августа пострадавший начал дозвани
ваться в колцентр банка с 09.36, чтобы сооб
щить о хищении и заблокировать счета. Пер
вые три попытки продраться через чатбот 
сорвались, с оператором удалось связаться 
только в 09.48. Приложение заблокировали в 
09.58.12. Причем прямо в тот момент, когда 
пенсионер объяснялся с оператором, со сче
тов крали деньги: за четыре минуты провели 
семь операций, в том числе вывели на крип
тобиржу Binancе 487 000 кредитных рублей. 
Вдумайтесь: во время блокировки карт! 

Кража с уведомлением

Банк уверяет, что перед каждой операцией 
высылал PUSHсообщения с текстом: «Под
твердите перевод». но c ними не все ладно.

— По их словам, мне в этот период якобы 
было отправлено 17 сообщений. Предприя
тие связи, которое оказывает банку услуги 
доставки PUSHуведомлений клиентам, гово
рит о девяти. При этом детализация моего ли
цевого счета у мобильного оператора не под
твердила ни одного получения, — говорит ека
теринбуржец. — А СМС стали приходить сно
ва только после блокировки карт. Значит, 
комуто надо было выключить этот способ 
информирования? Для чего? 

— тут все признаки транзакций без согла
сия клиента: характер, сумма, устройство, 
периодичность, получатели (приказ Банка 
россии от 27 сентября 2018 года), — рассужда
ет напарник Пикулина Михаил. — Анатолий 
Борисович раньше никогда не использовал 
мобильное приложение для переводов, не 
конвертировал средства в валюту, не исполь
зовал IPhone и не тратил единовременно та
кие крупные суммы. не имел контрагентов 
типа Binancе. Банк должен был приостано
вить операции и убедиться, что распоряже
ния отдавал сам клиент (часть 5.1 ст. 8 161ФЗ 
«О национальной платежной системе»). 

По мнению детективов, система безопас
ности банка оказалась неспособной противо
стоять ворам. Вопрос: вступили ли они в сго
вор с кемто из персонала или просто взлома
ли сервер? А что с деньгами? Пенсионеру вер
нули лишь списанные после блокировки карт, 
и то после жалобы финансовому омбудсмену. 
на остаток суммы подали в суд и теперь взы
скивают с учетом процентов и штрафов. 

Странная позиция

Другому свердловчанину в похожей ситу
ации повезло больше. К аккаунту Виталия 
Ж. в декабре 2021 года неизвестные привя
зали два телефона Xiaomi, выпустили вирту
альную карту, подсоединили к Google Pay и 
провели через нее 34 транзакции. Украден
ные 4,9 миллиона сняли в банкомате в Мо
скве. Банк тот же, что и у Пикулина.

Сотрудники банка настаивали: пострадав
шему отправляли PUSHуведомления, при 
этом по детализации видно, что уходили они 
на чужие телефоны. Фемида встала на сторо
ну гражданина. «Сам по себе факт подключе
ния третьих лиц к мобильному приложению 
не повлек убытки для него, в отличие от без
действия банка по уведомлению о переводах. 
Это лишило его возможности своевременно 
заблокировать карты», — сказано в решении 
Сысертского райсуда. 

— У банка странная позиция: уведомили 
клиента путем размещения информации в 
приложении! Это смешно, потому что ему 
пришлось бы круглосуточно мониторить, а 
не похищают ли у него деньги в эту минуту? — 
говорит адвокат Владислав Идамжапов. 

В ЦБ рФ Пикулину посочувствовали, но за
явили, что не выступают арбитром в спорах 
кредитных организаций с клиентами. Банки 
сами определяют конкретный перечень 
антифродпроцедур. Кроме того, регулятор 
сослался на пункт договора, по которому пен
сионер был обязан не реже раза в сутки лю
бым доступным способом знакомиться с 
PUSH и СМС, входить в приложение, чтобы 
отслеживать движение средств. Оно, конеч
но, хорошо — лишь бы СМС приходили!

В последние два года в Свердловской обла
сти получили широкую огласку лишь два 
случая кражи — именно кражи — денег клиен
тов финансовых учреждений, оба касаются 
одного и того же банка из большой тройки. 
Обстоятельства воровства похожи. Отрабо
танная схема?

Материалы «расследования стариков» при 
участии «рГ» переданы в полицию. надеемся, 
у нее получится размотать этот клубок.

Эксперты советуют 
не реже раза в сутки 
знакомиться с PUSH- 
и СМС-уведомлениями, 
входить в приложение, 
чтобы отслеживать 
движение средств

КаК раССледоваТь дело 

1 Установить, был ли реально привязан 
IPhone к счетам Пикулина или работ

ники банка вручную заполнили элек
тронные журналы и сымитировали это. 

2 Запросить в банке журналы (логи, 
файлы и т. п.) действий банка по ре

гистрации на вебсервере IPhone, журна
ла входов в систему по клиенту «Пику
лин А. Б.» и журнала переданных сообще
ний 10—19 августа 2021 года. 

3 Установить технические идентифи
кационные данные IPhone и других 

мобильных устройств, которые исполь
зовались для операций 17—20 августа.

4 Выяснить, кто и когда отключил 
СМСуведомления и вновь включил 

19 августа.

5 Запросить выписки по счетам и иден
тификационные данные получателя 

средств Артема Б..

важно знаТь

Чтобы узнать, как банки обеспечивают безо-
пасность систем дистанционного обслужива-
ния, «РГ» обратилась в компанию rTM group, 
проводящую аудит таких систем. Вот главное 
из ответов директора технического департа-
мента компании Федора Музалевского:

• Скорректировать вручную электронные 
журналы фиксации действий можно, но в гра-
мотно построенной системе это видно.

• Если к мобильному банку подключено не-
сколько устройств, СМС приходит только на 
один номер, а вот PuSH должен доставляться 
на все. Опять же в договоре с банком могут про-
писать иначе.

• Разработан проект стандарта, согласно ко-
торому банковские приложения должны иден-
тифицировать номер сим-карты и IMEI (индиви-
дуальный номер устройства от производите-
ля). Но есть технические сложности. В частно-
сти, apple не дает такой возможности — скры-
вает от всех приложений данные смартфона и 
пользователя. Строго говоря, уже сейчас надо 
запретить установку мобильного банкинга на 
iPhone последних версий, но кредитные 
учреждения просто не захотят потерять клиен-
тов. Поэтому стандарт до сих пор не принят, а 
банки фактически не идентифицируют мобиль-
ные устройства.

Детализация лицевого счета анатолия Пикулина  у мобильного оператора не подтвердила ни одного 
PUSH-уведомления.
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Полезно знать

По данным специалистов, треть населения 
земного шара инфицирована бактериями 
туберкулеза, при этом заболевает только 
каждый десятый. У большинства людей за-
щитных сил организма хватает, чтобы про-
тивостоять болезни. Как правильное пита-
ние и ЗОЖ помогают предотвратить разви-
тие туберкулеза — в интервью с врачом-
терапевтом областной клинической больни-
цы № 1,главным вне штатным диетологом 
министерства здравоохранения Свердлов-
ской области Ириной Бородиной.

Ирина Эдуардовна, как передается туберкулез?
И р И н а  Б о р о д И н а: Возбудитель туберкулеза — 
бактерия (Mycobacterium tuberculosis), кото-
рая чаще всего поражает легкие. Туберкулез 
распространяется по воздуху. При кашле, чи-
хании или отхаркивании больные легочным 
туберкулезом выделяют бактерии.

Кто в группе риска?
И р И н а  Б о р о д И н а: Как правило, люди с осла-
бленной иммунной системой, например, с 
ВИЧ-инфекцией или принимающие препара-
ты, подавляющие иммунную систему. Кроме 
того, более высокому риску подвергаются 
страдающие сахарным диабетом и курильщи-
ки. Сейчас туберкулез успешно лечится, и его 
можно предотвратить.

Как не допустить развитие болезни?
И р И н а Б о р о д И н а: Огромное значение в профи-
лактике туберкулеза имеет правильное пита-
ние. Принимать пищу необходимо не менее че-
тырех раз в день. Нельзя недоедать, но и пере-
гружать организм тоже нежелательно. Реко-
мендуется употребление белковых продуктов, 
свежих фруктов и овощей, молока и кисломо-
лочных продуктов. Белки — главный источник 
незаменимых аминокислот, а овощи и фрук-
ты — кладезь антиоксидантов, витаминов и 
мик роэлементов.

Научиться питаться правильно помогает 
метод тарелки. Половину тарелки должны 
составлять овощи и фрукты, примерно чет-
верть занимать белковые продукты, такие 
как рыба, птица или мясо, бобовые. Остав-
шуюся четверть заполняйте гарниром — ри-
сом, картофелем, гречкой, макаронами и т. д. 
Дневная норма — три такие тарелки плюс пе-
рекус. Ужин может быть облегченным — без 
одной составляющей, например, омлет с ово-
щами или творог с печеным яблоком. Каждое 
утро обязательно завтракайте, а вот вече-
ром за 3-4 часа до сна лучше воздержаться от 
приема пищи. 

Важен отказ от вредных привычек, по-
скольку курение, алкоголь, наркотики 
снижают защитные силы организма. Ну и, 
конечно, необходима физическая актив-
ность — посещение спортзала, секций или 
просто ходьба быстрым шагом не менее 
30 минут в день.

Татьяна Кайнова, Екатеринбург 
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Чего боится палочка Коха

Ежедневная норма — не менее пяти порций 
овощей и фруктов.

Как лечат «черные наркологи»
Мошенники предлагают вывести из запоя и закодироваться от алкоголизма

здоровье

 Татьяна Кайнова, Екатеринбург

О том, кто такие наркологи-
самозванцы и какие последствия 
могут быть после их «лечения», 
«РГ» рассказал главный внештат-
ный нарколог УрФО, главный врач 
областной наркологической боль-
ницы антон Поддубный.

По методу пустышки 

Антон Владимирович, чем может 
закончиться для пациентов обра-
щение по объявлениям: «Вывод из за-
поя на дому» или «Вылечу от алко-
голизма быстро и недорого»? 

а н то н  П о д д у Б н ы й: В этой ситуации 
мы сталкиваемся с незаконной дея-
тельностью частных организаций, 
которые нередко не имеют ни ли-
цензии, ни должных условий работы 
с пациентами. Хочу предупредить: 
медицинская помощь может оказы-
ваться только в условиях стациона-
ра под контролем психиатра-
нарколога.

Очень часто под видом врача 
приходят в лучшем случае фельд-
шер или медсестра без соответ-
ствующего образования. Самое 
страшное, что после их посещения 
пациенты нередко чувствуют себя 
еще хуже, чем до лечения. Напри-
мер, может сформироваться алко-
гольный психоз, обостряются 

сердечно-сосудистые заболевания. 
Часто такое вмешательство закан-
чивается летальным исходом.

Что такое «вывод из запоя»?
а н то н  П о д д у Б н ы й: Многие думают: 
если им поставили капельницу, уже 
вылечили. Но капельница — лишь 
инъекция лекарственного препара-
та с определенной скоростью, при 
этом объем введенной жидкости 
должен равняться объему выведен-
ной. Поэтому необходим контроль 
над диурезом, а схему, состав, кон-
центрацию может рассчитать толь-
ко врач.

В наркологии используют силь-
нодействующие лекарственные 
препараты, подлежащие строгому 
учету, на них тоже должна быть ли-
цензия. Их нужно хранить в опре-
деленных условиях. Только такие 
лекарства помогают максимально 
безопасно купировать состояния, 

связанные с длительным употре-
блением алкоголя. Поскольку 
«черные наркологи» не имеют до-
ступа к этим препаратам, они ле-
чат пустышками.

Как часто после подобного псевдоле-
чения пациенты обращаются в 
вашу клинику? 
а н то н  П о д д у Б н ы й: К сожалению, в 
областную наркологическую боль-
ницу каждый день привозят таких 
пациентов. Люди платят деньги са-
мозванцам, а их состояние не улуч-
шается. Между тем в госучреждени-
ях оказывают медицинскую помощь 
бесплатно и, главное, безопасно. 
Врачи несут ответственность перед 
каждым пациентом — нам дороги 
честь и репутация больницы.

Сказочные обещания

Почему спрос на услуги мошенников 
все-таки существует?
а н то н П о д д у Б н ы й: Псевдоспециали-
сты предлагают некую волшебную 
таблетку, позволяющую без особых 
усилий выйти из тяжелого алкоголь-
ного состояния. Не стоит таким обе-
щаниям верить — это так же невоз-
можно, как подпрыгнуть и взлететь. 

Помните: законы природы оди-
наковы для всех — для бедных и бо-
гатых, для чиновников и врачей. 
Если человек травит свой орга-
низм алкоголем в течение недели 
или месяца, невозможно за один 
вечер купировать это состояние. В 
организме скапливается большое 
количество яда, и его надо выво-
дить. 

После длительного запоя на 
вторые-третьи сутки после отказа 
от алкоголя может сформировать-
ся абстинентный синдром: появ-
ляются галлюцинации и развива-
ется острое психотическое рас-
стройство. Человек становится 
опасным — может нанести вред са-
мому себе или окружающим. По-
этому нельзя доверять уловкам 
псевдонаркологов, у них одна зада-
ча — заработать деньги. 

На что обращать внимание, пре-
жде чем вызывать специалистов?
а н то н П о д д у Б н ы й: У компании долж-
на быть лицензия на конкретный 
адрес, где прописывают санитарно-
эпидемио логические нормы поме-
щения, квалификацию специали-
стов и наличие оборудования. Узнай-
те, на какую деятельность выдана 
лицензия. Обычно такие документы 
размещены на сайте организации. 

Трезвый взгляд

Где можно получить реальную нар-
кологическую помощь? 
а н то н П о д д у Б н ы й: Сейчас у пациен-
тов есть выбор — обратиться как в 
частную фирму, так и в госучрежде-
ние. алкоголизм — социально значи-
мое заболевание, поэтому государ-
ством создана система наркологиче-
ской помощи. Главное — не затяги-
вать с лечением, ведь чем раньше че-
ловек обратится за квалифициро-
ванной медпомощью, тем выше 
шансы на положительный исход.

Если болит сердце — идут к кар-
диологу, беспокоят зубы — к стома-
тологу. а когда есть проблемы с ал-
коголем или наркотиками — пря-
мая дорога к специалисту-нарко-
логу. Не верьте самозванцам, раз-
мещающим объявления в интерне-
те. Это равносильно попытке обра-
титься за хирургической помощью 
к мяснику на рынке, решив: раз он 
в белом халате и знаком с анатоми-
ей, может провести операцию.

От чего зависит результат лечения 
при алкоголизме?
а н то н  П о д д у Б н ы й: Это хроническое 
рецидивирующее заболевание в лю-
бой момент может обостриться. 
Наша задача — научить человека 
жить без алкоголя. При этом 50 про-
центов успеха зависит от специали-
стов, а половина — от пациента. Мы 
показываем, как победить недуг, 
даем необходимые инструменты, но 
в первую очередь человек сам дол-
жен захотеть жить трезвой жизнью. 
Тогда все получится.

Состав и концентрацию препарата 
может рассчитать только 
квалифицированный врач.
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Имеются протИвопоказанИя. необходИма консультацИя спецИалИста

Имеются протИвопоказанИя. необходИма консультацИя спецИалИста
РЕКЛаМа

РЕКЛаМа

На замеТКу

В Екатеринбурге на базе областной наркологической больницы открыты 
два отделения плановой наркологической помощи: 

• ул. Халтурина, 44а, тел. (343) 245-70-66; 

• пр. Космонавтов, 90а, тел. (343) 368-71-90. 
Кроме того, работает отделение неотложной наркологической помощи 
по адресу: пер. Медицинский, 5а, тел. (343) 333-46-48.
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К граниту — по пенькам 
Резонанс

Жителям пригорода Нижнего 
Тагила удалось остановить вы-
рубку векового леса на месте, 
где планируется начать разра-
ботку месторождения грани-
та. На прошлой неделе лесоза-
готовительная техника уехала 
в неизвестном направлении. 
Как уточнили лесорубы, ушли 
временно на другой объект. 

Решение заглушить моторы 
приняли после того, как депу-
таты Думы Горноуральского 
округа рекомендовали компа-
нии, владеющей лицензией на 
освоение месторождения, при-
остановить деятельность как 
минимум до того момента, 
пока не будет утвержден про-
ект санитарно-защитной зоны 
вокруг будущего карьера. 

«РГ» рассказывала о непро-
стой «битве на Леневке» («РГ»— 
Неделя от 15.03.2023). Тысячи 
жителей Нижнего Тагила и 
Горноуральского округа спло-
тились, стараясь защитить Ле-
невское водохранилище, во-
круг которого расположены 
оздоровительные центры 
крупной промышленной зоны. 
Мало того что под вырубку по-
падает 150 гектаров леса, так 
еще согласно нынешнему про-
екту карьер запланировано от-
крыть в 400 мет рах от двух дач-
ных кооперативов — «Караси-
ха» и «Сосновый».  

Тагильчане и обращения от-
правляли в Екатеринбург и 
Москву, и собрания организо-

вывали, чтобы убедить мест-
ные власти в законности своих 
требований. Недавний народ-
ный сход в поселке Леневка 
признали незаконным митин-
гом, участников даже грозили 
оштрафовать. Тем не менее пе-
тиции, как и статья в «РГ», по-
действовали: местные депута-
ты решили подробнее вник-
нуть в суть дела. Кстати, про-
куратура уже вынесла предо-
стережение компании, готовя-
щей площадку под карьер. 

Деятельность будущего гор-
нодобывающего предприятия 
может не только в корне изме-
нить жизнь тысяч людей, но и 
ухудшить экологическую си-
туацию близ Нижнего Тагила. 
Леса, что пустили под топор, до 
недавнего времени относились 
к защитной лесопарковой зоне 
промышленного города (до та-
гильских кварталов всего-то 
26 километров), где не только 
вырубка, но и разработка ме-
сторождений полезных иско-
паемых запрещена законом. 
Статус леса несколько раз пе-
ресматривали ради того, что-
бы обеспечить доступ к место-
рождению гранита — не такого 
уж редкого для Урала камня.

Мораторий, по словам депу-
татов, временный, принят на 
два-три месяца. Дальнейшие 
действия народные избранни-
ки обещают обсудить с жите-
лями Леневки и ближайших 
поселков.

Светлана Добрынина, 
Свердловская область 

Премьера с перчиком
Тюменский драмтеатр поставил 
спектакль 18+

В ДЕНь своего 165-летия Тюменский Большой драматический театр показал пикантный 
спектакль «Один слуга, два господина» — адаптацию пьесы Карло Гольдони драматургом 
Ричардом Бином. Комедия дель арте с разрушенной «четвертой стеной», когда в действо 
вовлекается зал, не всем пришлась по душе. В театре отвечают: есть пошлость, а есть 
юмор, у нас второе, если еще конструктивнее — хулиганство максимального уровня. 

Сдрейфили на льдине
Безопасность

Сразу два несчастных случая едва 
не произошло на Южном Урале 
из-за желания подростков пройти 
по тонкому льду. К счастью, ЧП 
вовремя предотвратили сотруд-
ники поисково-спасате льной 
службы на водных объектах.

В Челябинске спасатели сняли 
с дрейфующей льдины четырех 
подростков. Школьники решили 
прогуляться по реке Миасс, но 
вернуться на берег самостоятель-

но не смогли — фрагмент льдины 
откололся и стал дрейфовать по 
течению. 

— Вызов спасателям поступил 
от очевидцев. Надев гидрокостю-
мы, они добрались до льдины и 
эвакуировали школьников на бе-
рег. Переносили их на закорках, 
благо льдина не успела отплыть 
далеко от берега, — пояснили в мэ-
рии.

В Магнитогорске спасательную 
операцию на реке Урал пришлось 
проводить полиции. В экстренные 
службы поступил сигнал о том, 
что две 13-летние девушки, не-
смотря на подтаявший у берега 
лед, отправились гулять по реке в 
районе Казачьего моста. Не оста-
новили любительниц экстрима 
даже предупреждения бывалых 
рыбаков. Только приехавшие на 
вызов полицейские смогли вер-

нуть девочек на берег, попутно 
преподав им урок соблюдения 
требований безопасности.

В МЧС напоминают: главная 
опасность весеннего льда заклю-
чается в его неоднородности и 
рыхлости. Если осенью человек 
способен удержаться на поверх-
ности толщиной восемь—десять 
сантиметров, то весной таяние 
происходит одновременно сверху 
и снизу и зависит от глубины, те-
чений, включений посторонних 
предметов и многих других фак-
торов. Поэтому с наступлением 
тепла выход на лед рек и озер кате-
горически запрещен. Власти при-
зывают жителей особенно внима-
тельно присматривать за детьми, 
а в случае ЧП немедленно звонить 
по телефону 112.

Михаил Пинкус,  
Челябинская область

Между теМ

В челябинских соцсетях появилось 
фото горожанина, рискнувшего по-
ловить рыбу в полынье на краю 
размытой водой льдины. Автор 
снимка подписал его весьма харак-
терно — «Бессмертный рыбак».

Цель — победа
На Урале сельская школа станет тренировочной 
базой по пулевой стрельбе и биатлону 

ИнИцИатИва

 Ольга Медведева,  
Свердловская область

У шестиклассника Кирилла Копте-
лова сегодня что-то не ладится со 
стрельбой. Недавно на соревнова-
ниях выбил пять из пяти, а тут — 
мимо, мимо…

— Самое трудное — чтобы руки не 
тряслись, когда стреляешь стоя. За 
пару секунд приходится столько 
усилий приложить, чтобы держать 
нормально! — делится парнишка.

Тренер Наталья Ячменева терпе-
ливо поправляет положение его 
рук, чтобы винтовка весом более 
трех килограммов легла поудобнее. 
Рядом семиклассница Даша Кали-
нина: заряжает, прицеливается и 
выбивает четыре из пяти кружков 
на мишенной установке. В Копте-
ловской средней школе, что в Ала-
паевском районе, идет тренировка 
секции пулевой стрельбы. 

Село Коптелово старше Екате-
ринбурга на 60 лет, основал его в 
1663 году крестьянин Иван Копте-
лов — прямой предок Кирилла. Сей-
час в селе живет 1700 человек, 

186 из них ученики. По госпро-
грамме рядом со школой несколько 
лет назад появился спортивный 
комплекс с беговой дорожкой, сна-
рядами для сдачи ГТО и огорожен-
ной спортплощадкой.

— У сельских детей немного со-
блазнов, способных утянуть куда-
то в сторону. Чтобы их было еще 
меньше, и нужны секции, — говорит 
директор школы Антон Овсянни-
ков. —  Наш стадион работает круг-
логодично. Зимой — прокат коньков, 
хоккейные секции. Летом ребята в 
футбол играют, волейбол. Каждый 
вечер на стадионе собираются. 

Секция пулевой стрельбы увлек-
ла 15 подростков. Они успели по-
участвовать в районных соревнова-
ниях по биатлону, но остались без 
призовых мест — лыжная подготов-
ка пока хромает. Сейчас занимают-
ся в спортзале, но в новом учебном 
году переместятся в новый тир. Коп-
теловской школе повезло войти в 
проект «Биатлон в школу, биатлон в 
ГТО» компании «ФОРЭС». Всего 
школы и колледжи Среднего Урала 
получили более 1400 комплектов 
винтовок и оборудования. Маль-
чишкам и девчонкам из старинного 

села досталось десять из них стои-
мостью 415 тысяч рублей. К тому же 
благотворители выделили деньги 
на ремонт помещения. 

На спонсоров надейся, но и сам 
действуй. Родители школьников 
вместе с учителями помогают ре-
конструировать старый цокольный 
этаж: углубили пол, вывезли на тач-
ках 50 кубометров грунта. К лету 
сделают бетонную стяжку, покра-
сят стены, смонтируют вентиля-
цию и пожарную сигнализацию.

— На тренировки к нам будут при-
езжать ребята из окрестных сел — 
Ялунинского, Клевакино, Костино, 
Невьянского. Мы рассчитываем 
проводить муниципальные сорев-
нования по биатлону и стрельбе из 
пневматического оружия, — делит-
ся планами Антон Овсянников.

Кстати, директор сам занимает-
ся стрельбой — увлекает ребят лич-
ным примером. И обещает им, что 
вскоре в Коптелово появится тре-
нер по лыжным гонкам, чтобы точ-
но побеждать на соревнованиях 
всех уровней.  

Пока юные стрелки занимаются  
в спортзале. 
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Кому помешали деревья?
Боль

В Екатеринбурге в выходные 
возле здания на Тургенева, 13 
спилили деревья. От десяти 
высоких елей, берез и яблонь 
остались лишь пеньки. По 
срезу древесины видно, что 
деревья были здоровыми и 
могли жить долгие годы. Их 
уничтожение вызвало бурю 
негативных эмоций и у жур-
налистов «РГ» — в здании рас-
положен уральский филиал 
издания.

Помощник исполнительно-
го директора ИПП «Уральский 
рабочий» Равиль Гатауллин 
объяснил, что зеленые насаж-

дения мешали реконструкции 
входной группы. По его сло-
вам, площадка будет благо-
устроена по-новому, заплани-
ровано ее озеленение. 

В городской администра-
ции нам сообщили, что за са-
мовольное спиливание гро-
зит привлечение к ответ-
ственности и штраф, но толь-
ко в том случае, если земля — 
общественная территория. 
Пространство, на котором 
росли березы и ели, относит-
ся к зданию, так что собствен-
ник имел полное право этим 
участком распоряжаться.

Ольга Медведева, 
Екатеринбург

По срезу видно, что деревья были здоровыми и могли еще долго жить.
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